

# 時事新報

第一千六百九十八號

(西曆一千八百九十年)

明治廿三年六月廿七日  
舊曆庚寅五月十一日

付して調査(マツキンレー導入後)する所の結果、當國輸入税則改正案は竟に本月(五月)提出せしむか其之を提出するや共和黨議員(上院議員)は既に反對する所である。

對を読み申論し此處も其討論數日以後の所を知らざる勢ありしも遂に本月二十一日に於て八票の多數（之を非とするもの百四十三可とするもの百六十一）を以て下院を通過せり

帝國議會開に開けんとするに際し國家最大の一急は政治上の劇變を避けて數年の安寧を維持するに在り安寧を維持せんとするには政府をして國民の輿望を樹せらむると肝要なりと雖も現政府は大に民間の懸心を得たる者と云ふ可らず依て其然る所以の原因を求めて之を恐ふの手段を論じ題して安寧策と名づけ来る七月一日より數日間の社説として廣く讀者の高評を乞はんとする

送科廣告料へ左ノ如シ  
一枝三錢〇一箇月前金五十錢〇三箇月前金一箇五十五錢〇六箇月前金三  
圓〇一箇年前金六圓  
○時時有此社ヨリ直接ニ郵便ニテ送込スルモノニ限リ右定价ノ外ニ一

月曜日並に大祭祝日の翌日等他新聞紙の休刊日に限り 時事新報配達の求めに應ず此場合には新報代價一箇月 前金八錢にして地方に郵送する分は此外に貼用する郵 便印紙の代價を申受く可し	一 行 二 付	五 圓 活字 廿四 字 附	一日 限	二 日 以上 迄	七 日 以上 上
		十二 錢	十一 錢	十 錢五 圓	

民業保護の方法  
従來我が政府が民業に干渉して或は間接に法令を作り便宜を假し或は直接に資本を與へ富國利民の策に汲々として其物強ば世人の耳目して驚く所なりしが如何ある故にや其結果は毎に思はしからずして干渉保護も功能を奏し得さるのみか往々意外の現象を發見するところ珍しからざりしより近來に至りては保護と云へる文字を見て忽ち一種異様の感覺を起し概して之を非難し去り復た事の當否を尋ねるに遭あきものゝ如し民業保護は本來に於て果して左程に思ひべら者なる歟今夫れ

一	行	三	付	十二	錢	十一	錢	十	錢五
一	行	三	付	十二	錢	十一	錢	十	錢五

の國土に應じ形勢に從ふて利益を進歩せんとを務め其  
利害を集めて以て著々富強を計るべし義にして利益あ  
らば最も可なり商にして利益あらば商も亦可あり唯利  
益を標準と見て益々事業を進るふる專一の要用なれ事  
業の性質によりては目前に損ありて永遠に利なるもの  
あり私に失て公に得るものあり遠近公私を比較して果  
して永遠に利あり又公益となるものあらば如何にもし  
て之を蚕繭進歩せしり以て一國全體の富を増加するは  
蓋し國民たるものゝ任務と申すも亦可ならん假令へ何  
種極端の個人論者にもせよ又自由貿易論者にもせよ多  
少の偏見によりて蚕繭し得べき富源に向ひ猶は自然に  
放任せよと云ふと詫はざるべし之を水田に喰ふるに一  
度堤防を修築すれば年々穀物を收穫して安穩なれども  
高村のみにては兎角その費用に堪へざるより府縣會に  
訴へて地方稅の補助を仰ぎ府縣會は遠近公私利害と  
比較して事情の許す限り補助を與ふるも漫に之を非難  
する者あらざる可し即ち府縣會が僅に地方の利害に無  
ふ木田春彦の解説を眞に沈思して單純に判断を下すに  
至るものにして其趣は各級の事業皆然らざるはなしむ

○輸入稅則改正案 昨年十二月以來調查委員の下調に  
據前第二國立銀行發行洋銀券引營期限本月三十日限リ  
ニ俟處置ノ次第有之本年十二月限、延期ス  
明治廿三年  
六月廿六日 大藏大臣伯爵松方正義

(未完)

るべきを

あらざるが故に政府の監督ありと雖も計算を左右する  
ふと敢て甚だ難きに非ず是れ皆政府が直接に資本に向  
て保護を與ふるの弊害危險にして右の筆法を改めざる  
に於ては如何に國家の公益であるべき事業にても實効  
を奏す可きの期なくして保護機關は偶々以て自然の發  
達を妨ぐるに足るべし何れの點より見ても民業の保護

危險なる次第にして若しも何等かの事變に遭ひ一朝莫大の損毛を被りて恩賜の資金も殆んど其用を爲さるゝ迄に減するみどもあらば會社は何を以て其運命を維持せんとするか此時に當り政府は又も之を中絶せしむるに忍びずとて資金を補足するの止むを得ざることとなる可し隨て損あれば隨て之を補ひ際限ある可らざる其上

もして恩典の少無いに失望せしめ其企業心を沮喪して百弊並び起るに至る現に士族授産金と始め其他何々の事業に特別あざと稱して直接に資本を下附したるものは今日に至り殆んど一も繁昌するものとてはあれども之に反し利益補充の法によりたる鐵道會社等の如きは日を追ひ隆盛に赴くふと事實に於て明かあり且又商賈社會の盛衰損得は變化不定にして豫め損毛を覺

に保護を與へずして其利益を補充するとなし而して  
其恩澤を成るべく一般に被ひらしむべしと云はんのみ  
從來の有様にては恰も無中に有を求むるが如く資本を  
與へて業を興さしむる様のとさへなきに非ざりしこな  
れば據て恩賜の資金を消費し盡せば事業も亦隨て廢絶  
し國財一朝にして空に歸するのみあらず多數の實業者

さるに由るものならん民業保護を非難するの聲は實に  
其目的に在らずして手段にあるを知るべし  
當局者が民業の利害を判定したる從來の實述に就ては  
我輩の怪訝に堪へざる意味合なきに過ぎりしかども特  
に之を細説するの要なきが故に唯その保護の主義は利  
害の最も覗易きものに限り聊かにても疑ばしきものは  
一切否決すべしとして次に保護の方法と商賈による既

業にして果して保護の甲斐あるものならば國民を代表する政府たるものは國の利益の爲めに經濟の許す限り之を保護するふそ當然あるべし民業保護は其性質に於て決して非難すべきに非されども今日に至るまで遂に世人を満足せしむると雖はすして却て鑿盛を催ほさしむるに至りたるものは必竟當局者が種々様々の支障によりて其自然の阻<sup>そぞう</sup>を去<sup>はなぶ</sup>してしまつた

明治廿三年六月廿七日 金曜日  
舊曆庚寅五月十一日 (巳、卯)  
日出午前四時二十八分  
入午後六時五十九分  
月出午後一時十三分  
入午前零時二十五分

○上様の御名、冒稱相成らす　昔し支那にては貴顯の  
名に因ありとて治亂の治の字をまで諱で天下治平と云  
ふときにも理平などと稱せり又日本にても維新前まで  
は支那流の習慣行はれ至尊の御名は申す迄もなく將軍  
の名さへも之を諱み百姓町人はむろか時の大老にても  
將軍の名は其一字だも冒かすみど堅く相成らざりしの  
みあらず藩々にても其通りにて藩主の若君生れ給ひて  
名を馬太郎と呼ばせ給ふや以後を馬と呼んでは恐れ  
多しシカと唱へて然るべしと藩士の面々に沙汰するな  
ど今は一場の昔馬鹿物語に存するのみ然るに近頃訝か  
しき風聞の耳朶に達せりそを如何にと云ふに今度改正  
にある大學令の中には「大學の外他の學校は大學の字  
を校名に附し又は學部其他學科等の名に附するなどを  
得す」と定めまた大學及び其學部に准ずべき高等專門  
學校の外は學生と稱するを得ずと云ふシテ見ると大學  
の稱號は帝國大學の占有にして私立學校は何程其學問  
の度が高尚なるも要りに大學と云へる名稱を附するのみ  
安りに用ゐるみど之の出來ぬもあり世に行はるゝ女大學

め且つ當國輸入商等は相連合して總代人を華盛頓府に派遣し反対の意見を陳辭せしめんとする計畫ありと云へば下院に於けるか如く該議案の上院を通ずるみると頗る難事あるべしと又反対論者の主張する要點を擧れば本改正案は其効力の及ぶ範圍狭小に止りて大區域に達せず即ち其益する所少數にして多數に及ばず之を要するに富者をして益々富ましめ貧者をして愈々貧むらしむるものなりと云ふにあり殊に當紐育の如き共和黨多き地方にては此等反對論者最も勢力を占め居るものゝ如し

以上敍述するが如く本案は今後如何落着すべきか得て之を知らずと雖も始く本邦貿易上卓大の關係ある税目を左に列記して當業者の参考に供すと去月二十八日附を以て在紐育本邦領事館より報告あり(外務省)

付して調査(マツヤンレー專ら)の結果、當國輸入税則改正案は竟に本月二十一日に提出せらるゝ。其之を提出するや共和黨議員は既に之を反對を試み甲論し乙駁し其討論數日に涉り尙ほ決する所を知らざる勢ありしも遂に本月二十一日に至り十八票の多數(之を非とするもの百四十三可とするもの百六十一)を以て下院を通過せり

